





#APOYANPLANPRESIDENCIAL

# APRUEBAN REFORMA CONTRA NEPOTISMO

ENCUESTA DE **QM** Y **HMG** REVELA QUE  
CIUDADANOS RESPALDAN LA PROPUESTA  
DE LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM Y  
CONSIDERAN QUE SU ENTRADA EN VIGOR  
HASTA 2030, NO BENEFICIA AL PAÍS



REDACCIÓN

PAÍS@  
ELHERALDODE  
MEXICO.COMEL  
CAMINO

3

2027

La mayoría de la ciudadanía avaló la reforma contra el nepotismo propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, de acuerdo con la encuesta de **QM Estudios de Opinión**, en alianza con **Heraldo Media Group**.

A la pregunta: "Recientemente la presidenta Sheinbaum envió al Congreso una reforma constitucional en contra del nepotismo la cual establece la prohibición expresa de que ningún familiar puede tomar el cargo de manera inmediata a otro tratándose de un puesto de elección popular, ¿está usted de acuerdo o en desacuerdo con esta reforma constitucional?", 82% de los consultados respondió que "de acuerdo"; 14%, "en desacuerdo"; 1%, "ni de acuerdo, ni en desacuerdo"; y 3%, "no sabe/no contestó".

También se preguntó: "¿Qué tan aceptable le parece que familiares directos de gobernadores actuales sean candidatos a la misma gubernatura en el siguiente periodo?", 69% dijo que "totalmente inaceptable/algo inaceptable"; 15%, "neutro"; 9%, "algo aceptable"; 4%, "totalmente aceptable"; y 3%, "no sabe/no contestó".

El siguiente cuestionamiento fue:

1 • El 5 de febrero la Presidenta envió al Congreso la reforma vs. nepotismo.

2 • En el Senado fue avalada en lo general con 127 votos. Se presentó una reserva.

3 • Actualmente se encuentra en plena discusión en la Cámara de Diputados.

AÑOS FUE APLAZADA LA PUESTA EN MARCHA DE REFORMA CONTRA NEPOTISMO.

ERA EL AÑO QUE SE CONSIDERABA APLICARLA EN LA PROPOSTA INICIAL.

"Recientemente esta reforma fue aprobada por el Senado, pero no a partir de 2027 como lo proponía la Presidenta sino hasta 2030, ¿usted cree que este aplazamiento beneficia o perjudica al país?", 63% consideró que "perjudica al país"; 23%, que "beneficia al país"; 3%, "ni beneficia, ni perjudica"; 1%, "no le importa" y 10%, "no sabe/no contestó".

"¿Apoyaría usted una reforma que impida que familiares de políticos sean candidatos en el mismo estado?" se cuestionó y 64% dijo que "sí"; 32%, "no"; y 4%, "no sabe/no contestó".

Y la última pregunta: "¿Cree usted que el nepotismo (pasar puestos de elección popular entre familiares) afecta la confianza de los ciudadanos en la democracia mexicana?", 64% dijo que "mucho"; 14%, "algo"; 11% contestó que "poco"; 10%, "nada"; y 1%, "no sabe/no contestó".



• RECIENTEMENTE LA PRESIDENTA SHEINBAUM ENVIÓ AL CONGRESO UNA REFORMA CONSTITUCIONAL EN CONTRA DEL NEPOTISMO LA CUAL ESTABLECE LA PROHIBICIÓN EXPRESA DE QUE NINGÚN FAMILIAR PUEDE TOMAR EL CARGO DE MANERA INMEDIATA A OTRO TRATÁNDOSE DE UN PUESTO DE ELECCIÓN POPULAR, ¿ESTÁ USTED DE ACUERDO O EN DESACUERDO CON ESTA REFORMA CONSTITUCIONAL?





¿QUÉ TAN ACEPTABLE LE PARECE QUE FAMILIARES DIRECTOS DE GOBERNADORES ACTUALES SEAN CANDIDATOS A LA MISMA GUBERNATURA EN EL SIGUIENTE PERÍODO?



RECIENTEMENTE ESTA REFORMA FUE APROBADA POR EL SENADO, PERO NO A PARTIR DE 2027 COMO LO PROPOÑÍA LA PRESIDENTA SINO HASTA 2030, ¿USTED CREE QUE ESTE APLAZAMIENTO BENEFICIA O PERJUDICA AL PAÍS?



¿APOYARÍA USTED UNA REFORMA QUE IMPIDA QUE FAMILIARES DE POLÍTICOS SEAN CANDIDATOS EN EL MISMO ESTADO?



¿CREE USTED QUE EL NEPOTISMO (PASAR PUESTOS DE ELECCIÓN POPULAR ENTRE FAMILIARES) AFECTA LA CONFIANZA DE LOS CIUDADANOS EN LA DEMOCRACIA MEXICANA?

